

ひたちなか市教育委員会会議録

平成27年 第13回 ひたちなか市教育委員会9月定例会 会議録				
平成27年8月25日		開会 午後2時00分		閉会 午後4時15分
○場 所	本庁第3分庁舎 防災会議室1			
○出席委員	教育長 木下 正善	委 員 小田島 俊夫	委 員 石田 厚子	委 員 沓澤 久美子
○欠席委員			委 員 西野 信弘	
○会議に出席した構成員	補 職 名		氏 名	出・欠
	教育次長		根本 宣好	出席
	総務課長		岩崎 龍士	出席
	参事（教育担当）		廣瀬 佳久	出席
	参事兼指導課長		関口 拓生	出席
	施設整備課長		澤島 恵一	出席
	学務課長		箱崎 勝子	出席
	青少年課長		堀江 貴美代	出席
	中央図書館長		大和田 雅一	出席
	○事務局員	総務課係長		狩谷 智則
総務課主幹		黒澤 一彦	出席	
総務課主事		小野寺 優	出席	
○議 事				
1 議案	議案第25号	ひたちなか市立幼稚園長の兼務の解除について【非公開】		
	議案第26号	ひたちなか市立幼稚園長の任命について【非公開】		
2 その他	(1)	平成27年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況について【公開】		
	(2)	「平成27年度 教育ひたちなか」について【公開】		
	(3)	総合体育大会の結果について【公開】		
	(4)	2学期の主な研究発表大会について【公開】		
	(5)	中学校笑顔サミットについて【公開】		
	(6)	自然体験キャンプの結果報告について【公開】		

平成27年第13回ひたちなか市
教育委員会9月定例会会議録（概要）

開会 14:00

教育長 （あいさつ、開会の宣言）

議案第25号 ひたちなか市立幼稚園長の兼務の解除について

議案第26号 ひたちなか市立幼稚園長の任命について

※公開することにより率直な意見の交換若しくは意思決定の中立性が損なわれる恐れがあるため、暫時休憩後、非公開で審議

その他（1）平成27年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況について

事務局 平成27年度ひたちなか市職員（調理員）採用試験申し込み状況について、ご説明いたします。今回採用予定人員2名に対して、5名の申込みがあり、
倍

率は2.5倍になっています。今回申し込みいただいた5名の方は、全て女性の方で、市内小中学校に勤務する非常勤調理員、若しくはその経験者の方となっています。

採用試験については、第1次試験と第2次試験があり、第1次試験は9月20日（日）、午前9時から午後0時30分まで、会場は那珂湊支所 第1会議室、試験内容は教養試験、作文試験、適性検査の3つとなっており、第1次試験合格者については10月下旬発表を予定しております。

また、第2次試験については、11月上旬、那珂湊支所で面接試験を予定しております。合格者の決定については11月下旬頃を予定しております。説明は以上です。

【質疑、意見等】

特になし

その他（2）「平成27年度 教育ひたちなか」について

事務局 「平成27年度 教育ひたちなか」について、ご説明いたします。

こちらの冊子は、例年、教育委員会各課の事業や関連資料等を掲載した冊子で、主に市内小中学校、公立幼稚園、関係各課に配布しているものです。

主な掲載内容としましては、まず「教育行財政」の頁では、教育委員会各課の事務分掌、今年度の教育予算、昨年度の教育費決算額等を載せております。また「学校教育」の頁では、前半は学校教育の基本方針、創意を生かし

た学校教育活動，地域で支える生徒指導，教育研究所などの紹介，後半は学校基本調査集計表，施設敷地の状況，学校保健・給食，奨学資金などを掲載しております。さらに，「社会教育」の頁では，青少年課の主要事業や図書館について掲載，続いて「文化財」の頁のほか，資料として，教育委員会の沿革や関係団体等についても掲載しております。

昨年度と比べて変わったところとしましては，「いじめ根絶といのちの大切さ」についての教育長のメッセージや，教育振興大会を紹介する頁，教育委員の活動を紹介する頁などを新たに掲載いたしました。このほか，文化財を紹介する頁では，全体的に写真を多く載せるなど，これまでのものと若干イメージを変えて作成いたしました。ぜひ，ご活用いただければと思います。

【質疑，意見等】

特になし

その他（３）総合体育大会の結果について

指導課長 今月開催されました，関東中学校総合体育大会（以下「関東大会」という。）及び，全国中学校総合体育大会（以下「全国大会」という。）における市内中学校生徒の結果について，ご報告いたします。

○関東大会

・陸上競技

個人 女子 100mハードル優勝 勝田二中 女子 1名（全国大会へ）

男子 100m，200m 佐野中 2名出場

団体 男子 400mリレー 佐野中 6名（全国大会へ）

・女子ソフトボール

団体 勝田三中，大島中出場

・女子バスケットボール

団体 第3位 大島中（全国大会へ）

・男子ソフトテニス

個人 那珂湊中 2名出場

・柔道

個人 勝田二中 男子 2名，女子 1名出場

（男子 1名，女子 1名は全国大会へ）

那珂湊中 男子 1名，女子 2名出場

（女子 2名は全国大会へ）

・卓球

個人 田彦中 男子 2名出場（うち 1名は全国大会へ）

・体操

- 個人 勝田一中 女子 2名出場
- ・水泳
 - 個人 勝田三中 男子 1名, 佐野中 男子 1名, 那珂湊中 女子 1名
出場
 - 団体 男子 平磯中, 女子 大島中出場
- ・レスリング
 - 個人 勝田一中 男子 3名 出場
- 全国大会
 - ・陸上競技
 - 個人 女子 100mハードル第3位 勝田二中 宮嶋 優華
 - 団体 男子 400mリレー 準決勝進出 佐野中 6名
 - ・女子バスケットボール
 - 団体 ベスト16 大島中
 - ・柔道
 - 個人 男子 90kg級 ベスト16 勝田二中 寺沼 功太
 - 女子 70kg級 ベスト8 勝田二中 河内 香帆
 - 女子 48kg級 ベスト16 那珂湊中 根本 琴音
 - 女子 40kg級 ベスト16 那珂湊中 伊藤 舞優
 - ・卓球
 - 個人 田彦中 平林 大青 (ジュニアオリンピックへ)
 - ・空手
 - 個人 女子 5位 那珂湊中 伊藤 さざり

【質疑, 意見等】

特になし

その他(4) 2学期の主な研究発表大会について

指導課長

2学期の主な研究発表大会について、お知らせいたします。

まず、10月28日には東石川幼稚園において、幼稚園公開保育が開催されます。研究主題としましては、「一人一人の園児の在り方(内面)を大事にし、園児同士、園児と教師の信頼関係を築きながら、発達に必要な経験を幼児自らが獲得していけるように援助を行い、幼児期にふさわしい学びの充実を図る」としております。

続いて、11月6日には勝田第二中学校においてブラッシュアップ授業公開が開催されます。これは、1学期から地域と一体となった指導案づくりに取り組んでおり、国の調査官もかかわっておりまして、今回はその最終発表となるものです。11月20日には、平磯中学校において、市研究推進校発表会が

開催されます。「確かな学力を身に付ける学習指導の在り方」を研究主題としておりますが、こちらは実際にICTを使った授業でありまして、2年間の研究実績についての発表が行われます。

また、12月25日には、ワークプラザ勝田において、市研究発表会を開催いたします。内容としましては、市専門研究会の調査研究発表、併せて健全な学級づくりのための学級診断に活用させていただいているQ-Uテストの創始者であります河村茂雄先生にご講演いただくことを予定しております。このほか、来年2月には今年度から研究推進校に指定されました磯崎小学校での研究発表会なども予定されておりますが、日程については現在調整中となっております。

説明は以上です。

【質疑、意見等】

特になし

その他（5）中学校笑顔サミットについて

指導課長 中学校笑顔サミットについて、ご説明いたします。

11月24日、市毛コミュニティセンターを会場に、第2回中学校笑顔サミットを開催する予定です。これまで、児童会・生徒会で「笑顔でつながる学校づくり」をテーマに話し合いが行われたところですが、前回の笑顔サミットで採択された共同宣言「いじめは0点 笑顔は満点」という文言のうち、「いじめは0点」という部分が、中学生自身の中でずっと違和感を覚えていた部分でもありまして、そうしたことから共同宣言の見直しを行う方向となりました。生徒の間では、「笑顔」だけではなく、「思いやり」とか「花を咲かせたい」といった言葉を加えたい、という意向もあり、そのイメージに合わせて、「どういう学校にしていけばよいか」というところが話題となっております。今回の笑顔サミットでは、共同宣言の見直しについての協議のほか、市全体で広げたい取組や全小中学校で共通して実践したい取組についても話し合われる予定ですので、ぜひ生の声を聴いていただいて、本市の子どもたちの成長している姿をご覧いただければ、と思います。

【質疑、意見等】

小田島委員 夏休みに開催された児童会・生徒会交流会を拝見させていただいて、子どもたちが熱心に取組み、「本当にいじめをなくさなければならないんだ」という思いが伝わってきましたし、非常に活発な話し合いだったと思います。今日のニュースでは、仙台市でのいじめによる自殺事件等を受けて、文部科学省がいじめに関する調査を新たに行うことが報じられましたが、今の時代はそういった学校の対応の仕方も問われると思いますので、先生による指導

は勿論のこと、子どもたち自身が力を合わせて、いじめをなくすための取組は非常に大切ですので、ぜひ進めていただきたいと思います。

教 育 長

只今、小田島委員からお話のありましたニュースについてですが、その背景には「いじめの認知件数を0件で報告している学校があること」に対する不信感が広がっているようでありまして、「いじめは積極的に認知して対応しなければいけないのに、忙しいことを理由に正確に把握できていない。そういった状況が、大きな事件につながってしまうのではないか」ということが懸念されています。特に「0件」で報告している学校について保護者がどう捉えているのか、きちんと踏まえるべきでありますし、本市におきましても、そういった基本姿勢を固めることが大事であると思っております。

その他（6）自然体験キャンプの結果報告について

青少年課長

自然体験キャンプの結果について、ご報告いたします。

8月20日（木）から22日（土）までの3日間、茨城県立里美野外活動センターにおいて、自然体験キャンプを実施いたしました。参加児童は小学5年生52名（うち男子22名、女子30名）、6年生42名（うち男子22名、女子30名）、計94名となりまして、こちらの人数は、昨年度より約20名少ない人数となっております。班編成については、当初の申込み人数から若干減少したことも影響しまして、班は8～11人で編成する形となりました。班は、男子5班、女子5班、計10班で、それぞれ班長、炊事係、資材係、清掃係、保健係に役割を分担しまして、リーダーには高校生会や茨城高専ボランティア部の指導員が指導にあたり、全員で協力して生活することができました。

指導員及び事務局は計27名が参加し、内訳は市レクリエーション協会より3名、高校生会7名、高校生会OB・OG2名、茨城高専ボランティア部4名、インターンシップとして茨城大学の学生1名、看護師1名、青少年課職員など6名となっております。

日程としましては、1日目（20日）、8時30分に笹野消防署駐車場に集合、8時50分に出発しまして、10時30分頃に里美野外活動センターに到着しました。当日はあいにく雨が降っておりましたので、管理棟をお借りして11時10分から入所式を行いまして、後援いただきました勝田ロータリークラブからも多数ご出席くださいました。午後は、雨が上がりまして、外に出て竹を使ってお皿やコップ、箸などを作りました。夕食は豚丼をつくって食べまして、その後、ナイトハイキングを行いました。ナイトハイキングでは、班毎に暗い夜道を歩いたのですが、各ポイントには道案内を兼ねたお化けのような仕掛けをつくりまして、子どもたちに人気でした。

2日目(21日)は、5時30分起床し、6時10分からラジオ体操を行った後、朝食をつくって食べました。午前中は、ロープアドベンチャーとしまして、山の中にロープでよじ登ったりできるような仕掛けをつくりまして、子どもたちに好評でした。その後も、ハイキングということで、事前に予定していたコースに蜂の巣があり急きょコースを変更したため、若干勾配のきついコースもありましたが、子どもたちは元気に登り、山の上では景色をバックに写真を撮ったりしました。昼食は焼そばをつくって食べまして、午後からはキャンプファイアーの準備ということで、各班で出しもの・スタンプの練習などを行い、夕食はカレーライスをつくって食べました。キャンプファイアーでは、高校生会等のリーダーがダンスなどの指導にあたり、全員で「世界に一つだけの花」の歌に合わせて踊ったりして、場を盛り上げていただきました。子どもたちからは、「キャンプファイアーが一番楽しかった」などの感想を聞くことができました。

3日目(22日)は、朝食を食べた後、片付け・清掃を行いました。使った食器の煤を落とすのが大変でしたが、子どもたちは一生懸命磨いてくれました。また、「来た時よりも美しく」という言葉どおり、使った施設は全部チェックが入りますので、中には何度もやり直する班もありましたが、皆さんきれいに掃除をしてくれました。昼食を挟んで、退所式を行い、13時に里美を出発、14時50分には笹野消防署駐車場に到着して、お迎えに来た保護者の方に引渡しをして、終了しました。

子どもたちは、初日は緊張している様子でしたが、最後の日はみんな仲良くなりまして、お互いに帽子のツバにサインしあったりしていました。天候にもほぼ恵まれまして、日程は予定どおり進めることができました。子どもたちにとって、仲間と過ごした3日間は、かけがえのない貴重な体験になったことと思います。

説明は以上です。

【質疑、意見等】

小田島委員
青少年課長

暑い日が続いたと思いますが、子どもたちは大丈夫でしたか。

例年ですと、昼間はとても暑いので事前に氷や飲み水を用意したのですが、当日は思いのほか涼しかったので、大分余りました。また、例年に比べブヨに刺されるお子さんも少なく、虫除けスプレーや長袖長ズボンの着用により対策もしていたのですが、キャンプファイアーの時はズボンの裾をまくっているお子さんが何名か刺された、という状況です。

教 育 長
青少年課長

今の子どもたちにとって、自然のなかで体験をするという機会は、あまりないように思いますが、やはり初めてのお子さんが多かったのですか。

逆に「初めて」というお子さんは少なく、家族や子ども会などでキャンプ

を経験したお子さんが多かったので、どういう感想か気になるころでしたが、多くのお子さんから「このキャンプが一番楽しい」という感想が聞けたので良かったです。

※暫時休憩

議案第25号 ひたちなか市立幼稚園長の兼務の解除について

議案第26号 ひたちなか市立幼稚園長の任命について

* 関連する項目なので一括協議

教 育 長 議案第25号「ひたちなか市立幼稚園長の兼務の解除について」及び議案第26号「ひたちなか市立幼稚園長の任命について」は、公開することにより率直な意見の交換若しくは意思決定の中立性が損なわれる恐れがあるため、非公開にしたいと思います。

非公開にするときは、討論を行わないでその可否を決定しなければならないとされていますので、この案件を非公開とすることに賛成の方は挙手をお願いします。

(委員全員が挙手)

教 育 長 賛成の方が出席委員の2/3を超えましたので、非公開とします。

(議案第25号及び議案第26号について内容説明、審議)

* 議案第25号 ひたちなか市立幼稚園長の兼務の解除について、議案第26号 ひたちなか市立幼稚園長の任命については全員一致で承認されました。

教 育 長 (閉会の宣言)

閉会 16:15